



“¡Saludo a Franco: Arriba España!”

NOTAS OFICIALES PARA LA PRENSA

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 26 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que se cogieron 50 prisioneros, cuatro ametralladoras, una motocicleta y 62 fusiles.

Frentes de Vizcaya.—Continúa la briosa acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndose derribando el frente de Vizcaya, siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Malzaga, Eibar, Ermúa, Mallavia y montes Oiz. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar aparecen abandonados más de doscientos muertos. En esta misma villa, destacada por su industria armera, aparece el barrio más rico destruido por el incendio intencionado de los elementos rojovizcaínos, que al igual que en Irún han querido dejar las ruinas de su barbarie. El enemigo vencido huye por las carreteras, que aparecen sembradas de armamento y material.

Frente de Asturias.—En Asturias nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marra y fuerzas rojas que se dedicaban a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo, que abandonó en su huida numerosas bajas, y que inútilmente trató de reconquistar la posición, sufriendo nuevo descalabro.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de Sierra Lújar.

Salamanca, 26 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre.

La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

FRENTE DE MADRID

Nuestras fuerzas rectifican sus líneas a vanguardia en el sector de los Carabancheles

Anago de ataque enemigo en el sector de Robledo de Chavela

Los forcejeos que las fuerzas marxistas sostienen con los sitiadores de Madrid, no siempre paran en meros forcejeos, sino que las tropas nacionales aprovechan muchas veces las incursiones que los rojos osan hacer a nuestras líneas para rectificar sus puestos a vanguardia, al contraatacar al enemigo. Así ha ocurrido en el sector de los Carabancheles, donde los marxistas dejaron sentir estos días más aguda su presión. Intentaban filtrarse en nuestras líneas, y para ello, tras un duelo artillero, que terminó con la victoria de nuestras baterías, merced a la destreza de nuestros artilleros, se lanzaron al asalto de nuestras posiciones. Vano intento, que nuestros muchachos supieron abortar tan pronto como recibieron la orden del mando. Aprovechando la huida del enemigo, que a buen correr se replegaba hacia sus madrigueras, nuestros soldados lograron establecerse y consolidar nuevas posiciones en terreno que era antes enemigo, y desde las cuales hostilizan con toda eficacia las trincheras enemigas de segunda línea. A buen seguro que el enemigo no podrá sostenerse en sus actuales posiciones, y necesariamente tendrá que replegarse al interior de la capital, amparado por las edificaciones urbanas.

No falta día que en los distintos sectores del frente de Madrid se entable un duelo artillero entre los dos bandos contendientes. Al comenzar sus disparos las baterías de uno de los dos ejércitos, provocan el fuego

de contrabatería del otro y al poco rato se generaliza el duelo que suele prolongarse algunos días durante varias horas. Con el seco estampido de los morteros alternan el tac tac rápido y ligero de las ametralladoras. Poco a poco, van cayendo bajo el fuego de nuestros cañones los objetivos militares que el enemigo tiene emplazados en el casco urbano de la capital roja.

Acaso esta actividad artillera, que caracteriza la jornada bélica del frente de Madrid, sea seguida, en plazo no muy lejano, de la actuación brillante, enérgica y decidida de nuestros infantes. Quizá entonces deje de sonar el cañón enemigo, y los nuestros sean garantía de defensa de una ciudad, que despierta de la pesadilla marxista.

La tranquilidad que la derrota sufrida por el enemigo a mediados de este mes en los sectores de la sierra, cuando intentó romper el frente para confirmar sobre el terreno el victorioso avance que las emisoras marxistas le atribuían, se vió en la noche de ayer alterada nuevamente. Quisieron los rojos hostilizar nuestras posiciones de La Atalaya, en el sector de Robledo de Chavela. No salieron, sin embargo, de sus madrigueras, desde las que en noches anteriores lanzaban anatemas contra nuestros soldados, amenazándolos con la conquista de La Atalaya, para resarcirse del descalabro sufrido y que atribuían a la pasividad de algunos jefes marxistas, que a buen seguro habrán pagado

con su vida el tibio entusiasmo puesto al servicio de una causa, que no sentían.

Los rojos rodearon su ataque de gran aparato bélico, y preparación artillera. Algunos cañonazos—no muchos—llegaron a lanzar sus baterías. Trasiego de fuerzas, un constante ir y venir de milicianos, que hacía presagiar que el enemigo estaba decidido a lanzarse a fondo contra nuestras posiciones.

Tras un corto, aunque intenso fuego de fusilería, y cuando nuestros soldados se aprestaban a repeler con energía el ataque, el enemigo desistió de su intento, y todo quedó en un falso amago.

Amago que costó a los marxistas algunas bajas y la seguridad de que no son nuestros soldados hombres que se amilanan ante amenazas, que luego no son capaces de llevar a cabo los que las profieren.

En el sector de Las Navas, tranquilidad. Paqueo en Las Herreras, y algún que otro cañonazo en la sierra de Guadarrama.

26-4 37.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Las columnas nacionales quedaron ayer a medio kilómetro de Durango

Eibar es un inmenso brasero que levantaron los rojos

El día de hoy no admite nuevos adjetivos. No sé cuales emplear.

La victoria ha sido tan rotunda, que a la hora de emitir este despacho, nueve y media de la noche, han quedado en nuestro poder Eibar, Ermúa, y nuestras columnas están a quinientos metros de Durango.

El júbilo de esta jornada sin par solo tiene una nota triste: la de la barbarie roja, que ha destruido casi por completo la hermosa ciudad fabril de Eibar.

Más de la mitad de este pueblo que, como es sabido, tiene más de 12.000 habitantes, ha quedado destruido por el fuego, por la dinamita y, sobre todo, la parte rica del pueblo y las fábricas. Los barrios obreros han padecido menos.

Los eibarreses, que siempre presumieron de ser bravos, en esta ocasión han puesto en alto su fama de cobardes, porque, queriendo ser numantinos, no han tenido el valor suficiente para perecer dentro de su querida ciudad.

Al contrario, la han quemado y volado con dinamita, pero cuando ya estaban muy lejos de ella. Hemos entrado sin un solo tiro en Eibar. No había más que unas treinta mujeres y niños; por cierto, todas esas mujeres nos han dicho que ayer los milicianos rojos que abandonaron Eibar iban dando gritos: «Queremos ir a Bilbao para cortarle la cabeza a Aguirre, que nos ha engañado».

El trabajo de hoy ha sido sobre todo para los bomberos de San Sebas-

tián y Vitoria, que están haciendo esfuerzos heroicos para salvar lo que queda en pie de Eibar.

Sin embargo, sus esfuerzos no se ven coronados por el éxito.

Eibar es un inmenso brasero. Los edificios se desploman y las llamaradas suben al cielo.

Desde Elgueta a Eibar he ido recorriendo el camino, que muestra muchas pruebas de la huida espantosa de los rojos.

La carretera está cubierta de mantas, fusiles, correajes, municiones e infinidad de pertrechos de guerra.

Dicen las gentes de Ermúa y de Eibar que los rojos separatistas tienen establecidas una especie de trincheras, que van desde el barrio de El Gallo a San Lázaro, en Bilbao.

Yo digo que cuando un Ejército está desmoralizado y que como armas de combate solo emplea la teatralidad y la dinamita no puede nunca ofrecer resistencia, y mucho menos a un Ejército bien organizado como el nuestro.

La moral de nuestras tropas se aumenta de día en día, y los soldados van cantando sus himnos. Todos son voluntarios para los puestos difíciles.

He tenido ocasión de hablar, a primeras horas de la noche, con los generales Mola, López Pinto y Solhaga, y una vez más han mostrado su admiración por la conducta de estas tropas, cada día mejor entrenadas para la guerra. Con más razón que nunca termino hoy estas impresiones vitoreando al Ejército salvador.

27-4 37.

VISADO POR LA CENSURA MILITAR

FRENTE DE VIZCAYA

Prosigue la marcha triunfal de los soldados de España en el Norte

Brillante ocupación de las pueblos de Malzaga, Mallavia, Ermúa, Zaldúa y montes de Oiz

La importante zona industrial de Eibar en poder del Ejército Nacional

Operaciones decisivas

La conquista de los picos de Azconobeta, llevada a cabo ayer, era paso necesario para caer sobre el terreno que ya ha sido ocupado por las tropas españolas. Estas, sin descansar de las duras operaciones de estos cuatro últimos días, reanudaron la ofensiva mediada la noche para conseguir dominar al amanecer las entradas de Eibar.

Las operaciones de este sector tienen una enorme importancia, teniendo en cuenta que viene a manos del Ejército nacional la zona industrial que servía a los antipatrióticos fines del enemigo, y además porque en nuestras manos ha de favorecer extraordinariamente la causa nacional.

Las líneas enemigas han sido destruidas, no obstante estar apoyadas en concienzudas fortificaciones que se han derrumbado como un castillo de naipes. El trabajo llevado a cabo por los separatistas y rojos durante seis meses ha sido inutilizado por nuestros soldados en unas horas.

La hábil maniobra envolvente de nuestro Ejército es grandemente admirable y alabada por los técnicos. El entusiasmo de nuestros soldados es ardoroso y magnífico su espíritu, pues a pesar de que nuestras columnas vienen operando desde hace cinco días con gran intensidad, quieren seguir adelante en la ofensiva, y se oponen a ser relevados.

Como resultado de los movimientos envolventes preparados por el alto mando, importantes núcleos marxistas han quedado copados, elevadísimo el número de prisioneros y cuantioso el material bélico cogido al enemigo.

Cualquiera que conozca la guerra, sabe que la maniobra llevada a cabo por nuestros soldados produce irremediablemente la grave derrota para el enemigo cazado, como de sorpresa, y tan duramente quebrantado que es difícil se reponga del descalabro sufrido.

La victoria de ayer es preludio y

nuncio de otras que se sucederán en días venideros.

La conquista de Eibar

Tiene la ocupación de Eibar por nuestros soldados, llevada felizmente a cabo en el día de ayer, extraordinaria importancia militar y política. Famosa por sus fábricas de armas y sus industrias, la villa de Eibar había sido señalada como objetivo por el mando, que nuestros soldados se aprestaron prontamente a cumplir.

Desde el punto de vista militar, Eibar revistió un relevante interés por su situación geográfica y estratégica en el trapecio que forman Vergara, Du-

rango, Marquina y Elgoibar, y por sus industrias de guerra, que en estos momentos no son de despreciar.

Los marxistas, impotentes para defender Eibar de la briosa acometida de nuestros invictos soldados, llevaron a cabo antes de abandonarla una de sus más criminales hazañas. Pistola en mano obligaron a la población civil a evacuar la villa; y después con bombas de mano y cartuchos de dinamita prendieron fuego a los mejores edificios principiando por las iglesias y conventos.

La tragedia de Eibar supera en creces a la de Irún. ¡Nuevo baldón de la ignominia antiespañola!

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

De la España roja

Un artículo de “El Diluvio” de Barcelona refleja la triste situación de la retaguardia roja

El encarecimiento de los artículos de primera necesidad hace imposible la vida

El pueblo necesita comer y no rimbambantes discursos y teorías

SALAMANCA.—«El Diluvio», de Barcelona, del día 22 de Abril, publicó a dos columnas en la página tercera el siguiente artículo:

«Crónica diaria.—Lo primero es vivir.—

Los beneficios alcanzados en sus jornadas y sus sueldos por los trabajadores de todas clases bajo el actual régimen revolucionario resultan ya completamente nulos. Ahora están en situación económica mucho más precaria que antes del 19 de Julio de 1936.

Son unánimes las quejas y las protestas de cuantos han de vivir con un salario o sueldo.

Las ventajas obtenidas en la cuantía de los ingresos no les compensa ni muchísimo menos de la proporción enorme en que se han encarecido las subsistencias. Las tasas son una gran mentira. Se imponen pero no se cumplen. En circunstancias anormales es imposible evitar por una mera orden, aunque vaya seguida de graves amenazas, el encarecimiento de los artículos de indispensable consumo. En casos tales, los abusos se cometen siempre, sin que haya medios eficaces, no ya para evitarlos en absoluto, sino para aminorarlos.

Lo que afirmamos lo corroboran

Continúa en la página siguiente.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

(Viene de la página anterior)

plenamente los hechos. A la vista de todos se halla la sangrante realidad. Quienes no dispongan más de lo que puedan proporcionarse, poniendo en ejercicio sus manos o sus cerebros, han de vivir en una situación de penuria rayana en el hambre. Las mujeres de condición modesta pasan mil apuros para atender a las más apremiantes necesidades de los suyos. Ni haciendo los mayores equilibrios pueden conseguir que sus hijos queden suficientemente alimentados. Y de ahí esas manifestaciones de protesta recientemente realizadas en nuestras calles por el proletariado fe menino, ya harto de soportar la iniquidad que representa para quienes trabajan el no poder vivir. Jamás como en el caso presente estuvo justificado un movimiento de indignada protesta.

Si a los nueve meses de producirse una revolución de tipo social, ya se ven a las mujeres humildes recorrer las calles de la ciudad en protesta y en subversión, en demanda del más primordial de todos los derechos —el derecho a la vida para ellas y para sus hijos— ¿qué concepto podrá formarse de los elementos dirigentes del nuevo orden revolucionario? Se imponen que políticos y obreristas teoricien menos y cuiden algo más que hasta aquí de la suerte del pueblo. Lo primero es vivir, y el pueblo, ahito ya de rimbombantes discursos, repleto de parrafadas líricas, pide por boca de las mujeres, que son las que más sufren las consecuencias de la actual penuria, el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

El artículo de «El Diluvio» no puede ser más elocuente. Protestas, mítines, rebeldías del pueblo, porque el pueblo no sufre y el pueblo no come y al pueblo no se le atiende.

Esto hacen con el pueblo los que pretenden hablar en nombre de él como pretexto para llevarle al más cruel de los sacrificios.

El brazo en alto, saludo nacional

Obligatorio al pasar la bandera y mientras se canten los himnos

SALAMANCA.—S. E. el Generalísimo ha firmado el siguiente decreto.

Decreto 265

En los albores del movimiento nacional, cuando los patriotas perseguidos caían víctima de los enemigos de España, al cortejo de los mártires saludaba precursoramente con el brazo en alto en señal de homenaje.

Falange española adoptó como símbolo lo que era exponente del sentir popular, y al producirse la gesta se generalizaron aquellas demostraciones de respeto como manifestaciones de hermandad, de disciplina y de justicia social, que conducen al engrandecimiento de la Patria.

Al fundirse en el Estado aquella organización, la sabia de sus aspiraciones toma los caracteres de norma y el saludo, que constituye en las costumbres de los pueblos el testimonio

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935	Más de 38 >
Primas recaudadas en el extranjero en 1935	Más de 54 >
Valor de los inmuebles de su propiedad	Más de 40 >

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará la distinguida señora doña Isabel Pérez de Paradinas.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Pedro ha recibido las aguas bautismales la primogénita hija del médico de Aldea del Rey Niño, don Vicente Jiménez Blázquez. Le administro el Sacramento párroco de la citada iglesia, don Robustiano Pérez Arroyo, quien la impuso los nombres de María Teresa, actuando de padrinos don Luis Sierra Bermejo, tío de la neófita, y la abuela de ésta doña Elvira Blázquez, y por delegación de ésta doña Carmen Sanfíz de Sierra.

A las muchas felicitaciones recibidas por los señores de Jiménez Sierra, unimos la nuestra.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el jefe de Administración afecto al Gobierno civil de la provincia de Avila, don José María Fluxá.

Viajeros

Por haber sido repuesta la maestra nacional de Orajós, ha sido trasladada a la graduada de Arenas de San Pedro la culta maestra nacional señora Amalia Campos Lillo, que durante su estancia en Avila ha sabido granjearse por su simpatía y encanto extensas amistades.

La misa que se celebre mañana, a las nueve de la misma, en la parroquia de San Juan, será aplicada por el eterno descanso del joven don Marcelino Hernández, dependiente que fué de la Sucursal de don Juan Martínez Coca, muerto por Dios y por la Patria en Oviedo el día 12 de marzo de 1937.

Infantaria de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 28 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo.

De dos a ocho, cuarto grupo. Por la noche, a las nueve, quinto grupo.

nio más elevado de la reciprocidad y mutuo auxilio, será forma generosa que patencie el holocausto a lo más sublime de los ideales, el destierro de una época de positivismo materialista.

En consecuencia, dispongo: Artículo 1.º Se establece como saludo nacional el constituido por el brazo en alto con la mano abierta, extendida y formando con la vertical del cuerpo un ángulo de 45 grados.

Art. 2.º Al paso de la enseña de la Patria y al entonarse los himnos y cantos nacionales en los casos previstos en el decreto número 26, se permanecerá en posición de saludo.

Art. 3.º El personal del Ejército y de la Armada conservará su saludo reglamentario en los actos militares.

Salamanca 24 de abril de 1937.

Gloria a los héroes

No he visto esas famosas romerías andaluzas. El insigne charlista, el cine, la prensa, me han formado un juicio de lo que aquello pueda ser: Sol, flores, campo, olor a romero y cantueso. Dentro de este marco un cuadro de vivo colorido: Risas, amor, alegría, canciones pletóricas de fe. Y centrando el cuadro, la Virgen.

Bien asegurada en su entoldada y florida carreta de bueyes, parece sonreír ante la vista de tanto devoto y ante la vista de los dones con que la Naturaleza, prodiga, enriqueció dando hermosos vergeles, fértiles huertas y preciadas flores a aquella tierra bendita, por antonomasia «la de María Santísima».

Y marcha por caminos y veredas, acompañada de aquella abigarrada multitud, escolta de la Reina Soberana... de la Reina del Rocío... de la Reina de la Bella... de la Reina del Santuario de la Cabeza.

Soberbios caballos, andaluzamente enjaezados, llevan en sus lomos amorosas parejas. El, delante, con mano maestra, sujeta las bridas de su alazán. No le falta la chaquetilla corta ni el sombrero cordobés «un poco ladeado» resguardándole del ardoroso sol andaluz... Ella, a la grupa, con su vestido estampado de flores que, al desplegarse, cubre las nalgas del corce; tres o cuatro clavetes en su cabeza y una gran peineta que, cual Giraldina en Sevilla, se extiende hacia arriba buscando el azul purísimo de aquel cielo sin igual.

No he visto esas famosas romerías andaluzas. Me imagino solamente lo que pudiera ser aquella de la Virgen del Santuario de Andújar... Muchos, muchos romeros subiendo por las enmarañadas veredas de la Sierra Morena.

Allí, oculta, como una blanca ave-cilla en su palomar, se encuentra la Virgen. Todos se hincan de rodillas ante Ella; musitan una oración con fe, con cariño, y luego... a disfrutar de la romería.

26 de Abril de 1937. Hoy se verían esos cuadros en el escenario de Andújar. Se verían... se verían... No se ven efectivamente esos cuadros, pero se ofrece otro quizá más edificante, más sublime a los ojos de Ella.

Hoy, los romeros, las parejas amorosas, no tienen que ascender por aquellas empinadas laderas de la sierra. Están allí desde hace nueve meses, escoltando a la Reina divina. Y esos romeros, esa gran escolta son miembros de la «Guardia civil, la representación de la España noble, de la España digna, que este año ha dispuesto Dios sean los que se postren a los pies de su querida Madre, para que pidan por su España y por la liberación de sus mujeres e hijos, que valerosamente resisten las tantas acometidas de la hiena.

Dios les escuchará, pues no es en balde pedir teniendo por mediadora a su Madre.

En esta fecha, 26 de Abril, pida mos también nosotros, de todo corazón, por la pronta liberación de esos hermanos heroicos, que están escribiendo con pluma de oro, tinta en sangre, la página más sublime del libro de la nueva España.

¡Niños de las escuelas! Que vuestra oración de ese día sea para pedir a la Santísima Virgen que, ahora con el Crucifijo preside vuestras clases, por nuestros hermanos los defensores del Santuario de la Cabeza.

J. Antonio Fournier.

AVILA.—Tip. y Ens. de Benéu Martín

Una carta de don José María Gil Robles a don Luciano de la Calzada

«Hoy, al contemplar con gozo la espléndida cosecha, vemos recompensado con creces el trabajo.»

«Pido a Dios que acepte nuestro gustoso sacrificio y que ilumine a quienes tienen en sus manos el sagrado depósito del porvenir de España»

VALLADOLID.—El jefe nacional de las milicias de la JAP ha recibido la siguiente carta de don José María Gil Robles:

«Mi querido amigo: Expresa nuestra adhesión a la idea de unificación de milicias y partidos tan pronto como el Jefe del Estado exteriorizó en su alocución radiada y reiterada después al publicar el decreto, solo me resta hoy, al cancelar nuestras actividades políticas, dirigir por tu conducto unas brevísimas palabras de despedida a los que han sido hasta ayer nuestros correligionarios.

Nacimos a la política en circunstancias especialmete dolorosas para actuar en un régimen que no habíamos implantado, y para desenvolvemos en un sistema que pugnaba fundamentalmente con nuestras convicciones.

Como en aquellos momentos no había opción posible, iniciamos la durísima labor con la vista puesta en Dios y en España y aun con el sentimiento de que la falta de cohesión de las fuerzas nacionales, lo que los hombres denominan un fracaso nos esperaba con grandes provalidades al final de la tarea. No nos importó tampoco halagadora perspectiva. Convencidos de que la magnífica explosión de sentimiento nacional que

algún día habría de surgir, no sería posible sin una intensísima siembra de ideales a través de experiencias tan dolorosas como indispensables, a ella dedicamos nuestros mejores esfuerzos.

Hoy, al contemplar con gozo la espléndida cosecha, vemos recompensado con creces el trabajo.

Para que la unificación de la conciencia nacional sea pronto un hecho, es preciso que Acción Popular muera. Bendita muerte, que ha de contribuir a que crezca vigoroso un germen de nueva vida.

En el nombre sagrado de España ha pedido el Jefe del Estado la unión de todos sus hijos. Acudid a su llamamiento y secundad sus designios sin sentir la amargura del pasado ni dar cabida en vuestros pechos a la ambición del porvenir.

Al despedirme de vosotros, con la emoción más honda y más intensa de mi vida, pido a Dios que acepte nuestro gustoso sacrificio y que ilumine a quienes tienen en sus manos el sagrado depósito del porvenir de España, para que con vuestra ayuda y la de todos los españoles dignos de ese nombre, acierten a elevar a la Patria hasta las más altas cumbres de su grandeza. ¡Viva España!—José María Gil Robles.

AVILA AL DIA

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han manifestado que van muy adelantadas las obras de construcción del nuevo lavadero que se está construyendo en el antiguo Corral de Concejo.

Tanto el alcalde, señor Irazo, como el presidente de la Comisión de obras, señor Vaquero, tienen el propósito, a ser posible, de inaugurar el citado lavadero el día 15 de mayo, con motivo de la fiesta del barrio.

SE ALQUILAN hermosas habitaciones con sol o se admiten huéspedes. Paseo San Roque. Villa-María.

Notas militares

Ha comenzado hoy la presentación en las cajas de recluta de los mozos del cupo de instrucción pertenecientes al reemplazo de 1931.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Pedro Fidalgo de herida abierta en la región superciliar, y Jesús Martín García de lesiones en la cabeza.

Levantamiento de sanción

Por orden de la Junta técnica le ha sido levantada la sanción que pesaba sobre el funcionario del Instituto Provincial de Higiene de Avila don Francisco Menduñá.

SANIDAD

No os engaños con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

Detenidos

En el Tiemblo ha sido detenido Anastasio Gómez, por proferir frases contra el glorioso movimiento nacional.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados del Batallón de Recuperación, primera compañía, Manuel Manzano Sánchez, Eugenio de la Cruz Fernández, Sergio Foles Fonteboa y Anacleto de la Fuente Fuentes.

También la solicitan los artilleros del 13 Regimiento ligero José de Paz Vara, Justo Sacristán Matesanz, Zoilo Tejedor Aceves, Jesús Mardomingo López, Felipe González Cerezo, Mariano Hernán Agijal, Guillermo Cantó, Santiago González González, Esteban Yusta, Pedro Martín Camarero, Cruz Alios, Daniel Herranz, Juan Colinas González y Emilio Domínguez.

PERDIDA

cartera con dinero y documentos. Se agradecerá la entreguen al moro Manan en el Hospital Provincial.

Acción Católica

Mañana, a las siete de la tarde, en la planta baja del Palacio Episcopal, celebrarán su reunión semanal las señoras de Acción Católica.

Visita Pastoral

Con el fin de practicar la Santa Pastoral Visita, ha salido para el Arceprestazgo de Oropesa el Excelentísimo señor Obispo, doctor Moro Briz, acompañado de su mayordomo don Baldomero Jiménez, y del beneficiado de la Catedral don Simón J. Gutiérrez.

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTIN

España con el Caudillo

Continúan llegando a Salamanca millares de mensejes de adhesión

SALAMANCA.—No se recuerda nunca mayor número de despachos telegráficos de felicitación que los que recibe el generalísimo Franco, y que llenan las dependencias y secretarías de relaciones con el cuartel general.

Los que hace más de nueve meses creían que España estaba muerta y amenazada de caer en la más grande adyección advertirán ahora la voluntad de un hombre providencial que se lanza a la magna empresa de salvar a España, que adivina con previsión verdaderamente política el apoyo incondicional que le había de prestar el pueblo y que afianza en la adhesión de todos los españoles en esta hora suprema, ha logrado lo que puede calificarse casi de que no existía en la España liberada más que espíritu de vanguardia. Y esa voluntad inquebrantable del Caudillo hará que muy pronto se abran para nuestra Patria las puertas de la victoria definitiva.

De todas las provincias

Entre los montones de centenares de telegramas los hay, repetidamente de capitales y pueblos liberados, lo que indica de una manera clara y patente la satisfacción y gratitud que embarga a los habitantes de las zonas redimidas. Málaga, Badajoz, Mérida, Toledo, Talavera de la Reina, Irún, San Sebastián, Oviedo y los puestos de estas provincias, se han desbordado transmitiendo felicitaciones al caudillo por su discurso y su decreto de unificación.

Al advertir este contento general, no puede menos de pensarse en nuestros hermanos que viven sojuzgados en la zona roja por agentes traidores a las órdenes de Moscú.

El magnífico discurso que pronunció el general Franco, y que según informes fué oído en la otra España, habrá sonado a nuncio de campanas de resurrección.

De todas las Corporaciones

También se han recibido telegramas de Sindicatos católicos femeninos, como el de Vitoria, Sindicatos profesionales obreros de León y Vitoria y otros de las demás provincias de la zona liberada.

Igualmente siguen llegando a centenares de Corporaciones, Asociaciones, Colegios de Médicos y Abogados, etc.

Del Consejo superior de las Cámaras oficiales de Comercio, Industria y Navegación, Diputaciones, Asociaciones de la Prensa y otras entidades.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Administración Principal de Correos de Avila

AVISO URGENTE

Debiendo procederse por orden de la superioridad a censurar toda la correspondencia que se deposite en esta Administración Principal de Correos, se ruega al público que preste ayuda, echando las cartas ABIERTAS y franqueadas para mayor facilidad de la Censura, recomendando el uso de tarjetas postales.

Avila 9 de Abril de 1937.—El Administrador Principal, Guillermo Neiras.

AL FRENTE DE MADRID

Empresa de Automóviles «I GARCIA»

En breve se establecerá un servicio de automóviles entre AVILA, SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS, NAVALCARNERO, LEGANES y GETAFE, en combinación, tanto a la ida como al regreso, con las líneas de SEGOVIA-AVILA y AVILA-SALAMANCA
Salida de Avila, a las 9'40. De Getafe, a las 15

Mutua Abulense de Pedrisco

(Filial de la Federación de Sindicatos Agrícolas)

Hasta el día 15 de mayo se admiten las proposiciones de seguro de pedrisco en las oficinas de la MUTUA

Entidad, creada, dirigida y administrada por los mismos labradores
Oficinas: en Avila, Bracamonte, 8. En Arévalo, calle Larga, 32